

LES FETES MARIALES

A ROME

La messe papale du 8 décembre

LES fêtes du ciel ne peuvent se décrire. Et ce sont vraiment des journées du ciel que Rome vit en ce moment.

La messe papale du 8 décembre a été une magnifique exaltation de la Vierge Marie, une sublime action de grâces à Dieu l'auteur de tout bien, d'avoir fait sa Mère et la nôtre immaculée dans sa conception.

La cérémonie, dans ses diverses phases extérieures, s'est déroulée suivant le cérémonial ordinaire.

Le Pape est arrivé à neuf heures et demie dans la chapelle de la Pietà, où l'attendaient trente-quatre cardinaux, ceux de curie, plus les archevêques italiens, et parmi les étrangers LL. EE. Kopp et Fischer.

Le Pape revêt la chape et la mitre précieuses et monte sur la sedia gestatoria, entre les deux *flabelli*. Le cortège comprenait les divers corps de la prélature ; mais ce qui en faisait le caractère spécial, c'était la présence de près de deux cents archevêques, évêques et abbés mirés.

C'est avant la messe, qu'a eu lieu l'inauguration de l'auréole aux douze étoiles.

Le Pape s'est dirigé vers la chapelle du chapitre et a